

# 学校だより



墨田区立第三吾嬬小学校 校長 川中子登志雄 令和元年12月2日 12月号

「学んだことの証しは、ただ一つで、何かがかわることである」

校長 川中子 登志雄

私が教職を目指すようになった頃、教育とは何か、教師の仕事とはどんなことなのかを教えてくれたのが、哲学者・教育学者の林竹二氏でした。林先生は、東北大学教授、宮城教育大学の学長を務められた方で、日本中の学校に自ら出かけていって「授業」を行いました。子供たちとの真剣勝負の授業を通して、ソクラテス(プラトン)の研究者である林先生は、学ぶということが魂を浄化するものであることを立証していきました。そしてたどり着いたのが、冒頭の「学んだことの証しは、変わること」です。



音楽会 6年生の合奏

高度経済成長のまっただ中の 1970 年代、そしてそれが最高潮に達した

80年代の日本が進む方向がおかしいということを憂いた林先生は、教育がいかに大切なものであるかを亡くなるまで訴え続けました。それから数十年が経った今、ようやく林先生が提唱した教育の大切さに、日本は気付きはじめたと言えるでしょう。

学ぶことによって、生き方が変わる。昨日の自分と、今日の自分はちがう自分になっている、という姿こそが、深い学びがもたらすものです。私自身も、日々、学び続ける自分でありたいと願い、努力しています。

第三吾嬬小学校の教育が、子供たちにとって生き方を変える学びを提供できるような質の高さが得られるよう努めてまいります。

◆◆◆12月の予定◆◆◆ *毎月10日は「すみだいじめ防止の日」							
1	日	5 地区合同防災訓練		17	火	児集 短縮時程 クラブ発表会	す
2	月	全朝 がん教育(6)	委	18	水	読み聞かせ 個人面談 4時間授業	
3	火	全読	す	19	木	音朝 個人面談 短縮時程 5時間授業	
4	水	読み聞かせ ふれあいサロン(2)		20	金	全読 避難訓練 4時間授業	
5	木	たてわり班	す	21	土	土曜授業	
6	金	スピトラ	す	22	日		
7	土	土曜授業 情報モラル教室(5·6) 島しょ学習(4) 4時間授業		23	月	全朝 個人面談 短縮時程 5時間授業	
8	日			24	火	全読 個人面談 短縮時程 5時間授業	
9	月	全朝	2	25	水	全朝 大掃除	
10	火	全読 安全指導 オーケストラ鑑賞教室(5.6)	す	26	木	冬休み(~1/7まで)	
11	水	全読		27	金		
12	木	全読 社会科見学(6)	す	28	土	閉庁期間 (~1/5)	
13	金	体朝	す	29	日		
14	土			30	月		
15	日			31	火	大晦日	
16	月	全朝					

全朝:全校朝会 音朝:音楽朝会 体朝:体育朝会 全読:全校読書 スピトラ:スピードトライアル 児集:児童集会 ク:クラブ活動 委:委員会活動 す:すみだ塾

今月の「校長語らいサロン」 7日(土) 9:00~9:50 応接室

## ◆◆個人面談(希望制)のお知らせ◆◆

粉發部

# ◆◆◆1月の予定◆◆◆

教務部

12月18日(水) 19日(木) 23日(月) 24日(火)の 4日間で個人面談を行います。

「個人面談貴重調査」へのご回答ありがとうございました。短時間ですが、有意義な話し合いにしたいと考えています。ご協力のほどよろしくお願いします。

※今回は希望者のみの面談となります。

#### 1月 8日(水)授業開始

18日(土)いじめ防止地区公開講座(3校時:授業 3校時終了後:公開講座)

2 1 日 (火) 研究発表会 (1-3、2-2、3-3、4-2、5-1、6-1 は 5 時間授業、 それ以外は 4 時間授業)

## ◆◆◆音楽会について◆◆◆

文化的行事委員会

11月15日(金)、16日(土)に3年に一度の音楽会を開催しました。

当日はご多用の中1000人を超える保護者の皆様や地域の方々にご来場いただき、ありがとうございました。

音楽は、技能だけでなく互いの心を合わせることが求められます。苦手な部分は支え合い、聴く人に思いを伝える合唱、合奏をみんなでつくりあげることを目指してきました。音楽会本番当日は、どの学年も今までこつこつと積み重ねてきた日頃の成果を存分に発揮した演奏をしてくれました。音楽会の取組を通して、児童一人一人が成長した姿を見せてくれたと思います。

最後になりましたが、ご家庭での練習の協力、衣装の用意、お子様への励ましが力となり、実を結びま したことに感謝申し上げます。

## ▶◆◆4年生交通安全教室 学習報告◆◆◆

11月7日(木)に交通安全教室を行いました。4年生は、「自転車に安全に乗るために」をめあてに学習をしました。学級ごとに2部に分かれ、実際に自転車に乗って道路を走行する際の注意を踏まえた実技と、自転車に乗る前に気を付けなければならないことについて紙芝居形式での学習を行いました。授業の最後には墨田区教育委員会発行の自転車運転免許取得試験を行い、全員が免許を取得することができました。「人が乗ったら車両と同じ扱い」ということに驚きを隠せない児童もいました。車両に乗っていること、自己の安全に努めて自転車に乗れるよう意識を高めていました。



# ◆◆3年生社会科見学 学習報告◆◆◆

3年生は11月12日(火)に社会科見学で、東京都慰霊堂、江戸東京博物館、本所防災館に行きました。東京慰霊堂では、東京大空襲や関東大震災などの被害について知り、火事や地震の恐ろしさを学びました。江戸東京博物館では、昔の道具や町並みを見て、今の生活との違いについて実際に触れながら学ぶことができました。本所防災館では、様々な災害に対してどのように対応したら良いのかを体験をしながら学んでいました。どの活



動にも意欲的に取り組むことができ、社会科見学で学んだことを新聞にしてまとめました。

## ◆◆◆生活指導部より◆◆◆

#### ◆今月の目標「自分から進んで行動しよう」

- ○「かかとそろえ」・・・くつをしまうときはかかとをそろえておこう。整理整とんをきちんとしよう。
- ○「へんじがえし」···名前を呼ばれたら「はい」と元気よく返事をしよう。質問されたら、きちんと答えよう。